

<https://www.observatoire-collectivites.org/spip.php?article4630>

# L'arbre et la forêt

- Actualité -



Date de mise en ligne : jeudi 17 avril 2014

---

Copyright © Observatoire Smacl des risques de la vie territoriale - Tous

droits réservés

---

## Découvrez l'éditorial de Michel Paves dans le dernier numéro de SMACL infos et téléchargez gratuitement le magazine de votre mutuelle.

A l'occasion des municipales, la fonction de maire est sous le feu des projecteurs. Quotidiens et magazines rivalisent de portraits, de palmarès et d'enquêtes pour tenter de comprendre les motivations de ces drôles de citoyennes et de citoyens qui ont la folle ambition de servir leurs semblables !

Comment ne pas se réjouir que, dans le climat de défiance démocratique ambiant, les Français restent profondément attachés à leur représentation locale incarnée par "leur" maire ?

La question arrive alors inmanquablement en forme de poil à gratter : les élus déméritent-ils de l'adoubement des urnes ?

Foin du ressenti véhiculé par quelques affaires sulfureuses : les chiffres parlent d'eux-mêmes et je suis heureux de voir les travaux de notre mutuelle pris en référence par les médias pour souligner combien l'immense majorité des maires, et plus largement des élus de la République, sont des femmes et des hommes intègres, épris de service public, très loin du "tous pourris" dans lequel d'aucuns se complaisent !

Les statistiques de notre Observatoire des risques de la vie territoriale méritent en effet un examen attentif : non seulement les procédures à l'encontre des élus sont exceptionnelles, à peine 150 par an, mais 40 % d'entre elles sont sans suite.

Encore faut-il ne pas se méprendre : les mises en cause dont il est question touchent pour une part à la défaillance des pouvoirs de police du maire, responsable de la sécurité sur le territoire communal, sur les routes comme dans les bâtiments recevant du public. Quant aux "manquements au devoir de probité", s'ils concernent il est vrai 45 % des cas, la

formule juridique recouvre souvent des réalités très loin de l'enrichissement personnel : l'ignorance ou la négligence dans l'application complexe des procédures, de marchés publics notamment, suffisent en effet au déclenchement de l'action judiciaire.

C'est pourquoi notre mutuelle n'a pas vocation à stigmatiser mais bien à prévenir. La chasse aux sorcières ne l'intéresse pas. Elle entend simplement apporter sa contribution à la dynamique du service public territorial. C'est le sens des travaux de l'Observatoire SMACL : contribuer à l'information et à la formation des élus locaux, sur des bases très concrètes, justement pour qu'ils ne se laissent pas piéger par l'ignorance et la négligence.

Que la justice sanctionne les déviances avérées, tant mieux. Mais l'arbre ne doit pas cacher la forêt. SMACL Assurances s'honore d'être aux côtés des élus locaux pour les accompagner dans l'exercice difficile de leurs fonctions.

---

Au sommaire de SMACL Infos de Mars 2014 :

– **Éditorial de Michel Pavés**

– **Rencontre avec Najat Vallaud-Belkacem**

– **Le dossier : Municipales 2014 SMACL Assurances aux côtés des nouveaux élus**

– **Collectivités :**

- Risque littoral La dune du Pilat : sables mouvants
- Fêtes et manifestations sur la voie publique : 5 règles d'or à respecter

– **Associations**

- Ecomusées : sortir des clichés !
- Droits et devoirs : Les projections en public
- Juridique Gestion de fait : risque méconnu

– **Particuliers**

- Auto : Sur la route, gardez vos distances !
- Réglementation 1er mai : le muguet descend dans la rue !
- Vie Quotidienne : A vos mains, prêts ? Gantez !

– Smaclinfos Santé

- Édito de Robert Chiche
- Prévention Éviter la dénutrition chez les seniors
- Repères Thermalisme : des bienfaits, de source sûre
- Employeurs publics / apprentis handicapés : tout le monde y gagne

[Consultez en ligne et téléchargez gratuitement le SMACL infos du mois de mars 2014](#)

